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District de Football de la Mayenne 
Commission Départementale des Arbitres 

 
PROCÈS-VERBAL  Commission Unique 

DATE  MARDI 4 MARS 2025 

PRESIDENT DOMINIQUE GARANGER 

SECRÉTAIRE DE SEANCE FERRE PHILIPPE 

PRESENTS 

CALLICO VINCENT (VICE PRESIDENT)  
PETITGARS JULIEN, VEILLARD CORENTIN, MORIN NICOLAS, SOURDIN 
PASCAL, GLORIA OLIVIER, (MEMBRES CDA) 
HOUDAYER PAUL (PRESIDENT HONORAIRE DE LA CDA) 
FERRE PHILIPPE (REPRESENTANT DES ARBITRES AU CODIR)  
CHAUVEL YANN (REPRESENTANT DES EDUCATEURS), 

EXCUSES 

MAHOUIN CECILE (MEMBRE N’AYANT PAS PRATIQUE L’ARBITRAGE) 
TORRALBA ANTHONY (CTRA), LEBASCLE GWENDAL (CTRA-DAP) 
TABORE NICOLAS  (PRESIDENT CRA) 
HURFIN ANTOINE, LANDAIS FREDERIC, MARTINEAU CLAUDE 

INVITES   
 

PERON JF (CTDA),  

 

Dominique GARANGER, le Président de la CDA  ouvre la réunion et remercie les membres de leur présence en 
rappelant l’ordre du jour. 

Le PV de la réunion plénière de la CDA du  17/12/24 est approuvé. 

JOIES / PEINES  
 

La CDA adresse ses sincères condoléances à la famille et aux proches de Pascal LOYANT et Pierre BERSON 

Soutien à Jérémy STINAT, après avoir été violemment critiqué par un dirigeant en Ligue 1 

Soutien à Alexis MARTEL, Mathéo RAVE et Clément HERBIN pour des comportements inadmissibles de joueurs lors 
d’une rencontre de Coupe Régionale U17. 

Bon rétablissement à Aurélien PALUAUD actuellement en convalescence. 

COURRIERS ET INFORMATIONS 
 

- Reçu plusieurs courriels d’arbitres pour des questions diverses. Dominique GARANGER va apporter les 

réponses. 

- Courriel d’un arbitre avec des photos d’un vestiaire sale.  

- Courriel de Corentin VEILLARD sur le résultat d’observations jeunes. 

- Information de Vincent CALLICO sur le règlement intérieur qui est rendu à 75% d’avancement 

- Information reçue du Codir sur le nouveau tableau des indemnités kilométriques .  

o Information qui va être transmise à tous les arbitres.  

- Retour d’information de Dominique GARANGER sur sa présence en CRA ligue.  
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TRAVAUX CDA  
 

- Projet de mise en place d’une « fiche observation » pour les TJA via un Google forms. Enquête de 

satisfaction faite par l’arbitre afin d’avoir son ressenti sur le déroulement de sa rencontre  

o Proposition validée par la CDA.  

- Bilan du stage du 18 janvier à Nuillé sur Vicoin 

o Bonne organisation des ateliers / répartition des groupes jeunes/anciens appréciée  

o Présentation faite par Vincent CALLICO sur les échanges CDA => Arbitres 

o Merci au club de Nuillé/Vicoin pour la mise à disposition des installations. Le Codir a procédé à 

la remise de ballons pour ce club 

o Merci aux bénévoles et arbitres Ligue pour leur présence ainsi qu’à l’UNAF. 

o Merci à Pascal PERRET pour sa présence 

Une synthèse de toutes les questions sera faite afin de prendre en compte certains points. Il faut laisser le 
temps de la réflexion. 

  

SOUS-COMMISSION SENIORS DÉSIGNATIONS  
 

- Le nombre d’arbitre croissant permet de couvrir de plus en plus de matchs en D3 

 

SOUS-COMMISSION SENIORS OBSERVATIONS  
 
 

- Les arbitres D1 ont été observés au moins une fois. 3 arbitres ont été observés 2 fois 

- Les observations se poursuivent pour les arbitres D2 et D3 

- La commission s’inquiète de la baisse des effectifs du corps observateurs : seulement 7 pour la 

catégorie séniors. 
 
 

SOUS COMMISSION JEUNES  
 

- 16 nouveaux arbitres dont 3 féminines 
- 85 arbitres jeunes à ce jour 

- 55 observations de réalisées 

- Manque toujours d’accompagnateurs pour les jeunes FIA  

- Remerciements aux arbitres D1 qui réalisent avec sérieux les accompagnements des jeunes le samedi. 

 

SOUS COMMISSION FUTSAL  

. 
- Pour les observations, il reste 9 arbitres à voir 

- 11 examens sont en cours de réalisations. 

- Bonne organisation pour les finales jeunes qui se sont déroulées le samedi 08 FEVRIER sur 3 lieux 

différents sur le département. Ernée- Ballots – Lassay. Merci pour l’accueil et la mise à disposition des 

salles. Remerciements  aux encadrants  présents sur les 3 sites. 

- Merci à l’étoile Lavalloise pour la dotation de places pour une rencontre. 

- Finales U11 à St Berthevin : bon déroulement sur cette journée. Merci encore à l’étoile Lavalloise pour 

la présence de son équipe dirigeante et ses joueurs. Remerciements  aux encadrants. 

- Avec l’absence d’Aurélien Paluaud, Jean François PERON vient en renfort observateur futsal  

 

ACTIONS CTDA – ETDA    
 

- Dernière session FIA 28 candidats dont 20 candidats de la Mayenne. 100% des Mayennais reçus. 

- Bilan des 3 FIA très positif avec 68 arbitres de formés sur la saison et 10 retours à l’arbitrage 
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- La préparation formation ligue se poursuit, il reste 4 séances avant l’examen prévu le 5 Avril 2025   

- JF PERON a réalisé des actions club auprès de l’USL le 12 Février et du groupement jeunes d’Ernée le 18 

Février.  

- Point sur l’organisation du tournoi mondial pupilles de Plomolin (29) du 28 Mai au 1 Juin 2025.  

JF PERON et Corentin VEILLARD seront les accompagnateurs des 6 jeunes arbitres retenus. Les 6 arbitres 

retenus et 2 suppléants ont été validés par la CDA. 

- Une réunion d’information a eu lieu , le Vendredi 28 février,afin de présenter le projet auprès des 

parents. 

- Le tournoi interdistrict U14 sera organisé sur les installations d’un club de Ligue. Besoin d’un jeune 

arbitre du 53. Candidat à définir. JF PERON sera présent dans l’encadrement. 

- Festival U13 à Château Gontier le samedi 29 mars 2025. 12 Jeunes arbitres à convoquer + 6 encadrants 

et CDTA. 

- Présentation du stage des arbitres féminines du dimanche 16 mars suivi du match U19 F  NAT Stade 

Lavallois – SM Caen 

- Présentation du projet du pôle promotionnel faite par JF PERON, projet construit à 80%.  A revoir lors de 

la prochaine réunion CDA. 
 
 
 

QUESTIONS DIVERSES ET CLÔTURE DE LA RÉUNION 
 
 

- Pascal Sourdin : Finale Futsal du 30 Avril – Désignations à nommer  lors de la prochaine réunion CDA 

- Philippe Ferré : Informe qu’il a participé à la dernière réunion de l’UNAF.                 

- Olivier Gloria : Suite à son indisponibilité, ravi de son rôle d’observateur 

- Yan Chauvel : La CDA se construit avec beaucoup de dynamisme                   

- Jean François Peron : Ravi du projet promotionnel pour valoriser l’investissement des arbitres motivés   

- Julien Petitgars : Demande de renseignement sur l’action portes ouvertes vestiaire arbitres en D1 

- Corentin Veillard : La saison se passe bien mais passe très vite 

- Paul Houdayer : Alerte sur le nombre de dossiers à traiter qui augmente en commission de discipline 

depuis le début d’année 2025. 

- Vincent Callico : RAS 

- Nicolas Morin : RAS 

- Dominique Garanger : Merci pour le travail d’équipe 

 

 

- Noter cette date :Bilan de fin de saison des Arbitres, Le Vendredi 23 Mai, Salle Athènes  à LAVAL  

 

- La réunion a été ajournée à 22h15  

- Date de la prochaine réunion : le Jeudi 17 avril 2025 à 19h00 au district 

 

 

 

     Le président : D.Garanger   Le secrétaire de séance : F. Landais 

  


